
ATA DA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 07.06.2019. 

 

Aos sete dias do mês de junho de dois mil e dezenove, às nove horas, no miniauditório 1 

desta Escola, reuniu-se ordinariamente seu Conselho Diretor, sob a presidência da 2 

Diretora Karla Emmanuela Ribeiro Hora, para apreciação da pauta constante da 3 

convocação previamente expedida. Presentes à reunião os conselheiros: Ademir 4 

Aparecido do Prado, André Luiz Bortolacci Geyer, Andrielli Morais de Oliveira, 5 

Ariovaldo Fernandes de Almeida, Carlos Alberto Lauro Vargas, Daniel de Lima Araújo, 6 

Eder Carlos Guedes dos Santos, Edgar Bacarji, Ênio José Pazini Figueiredo, Francisco 7 

Javier Cuba Teran, Frederico Martins Alves da Silva, Hugo José Ribeiro, Humberto 8 

Carlos Ruggeri Junior, Janes Cleiton Alves de Oliveira, Joel Roberto Guimarães Vasco, 9 

José Vicente Granato de Araújo, Karla Emmanuela Ribeiro Hora, Katia Alcione Kopp, 10 

Klebber Teodomiro Martins Formiga, Lilian Ribeiro de Rezende, Lorena da Silva 11 

Alves, Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Marcus André Siqueira Campos, Maria 12 

Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter, Maurício Martines Sales, Nilson Clementino 13 

Ferreira, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann, Oswaldo Cascudo Matos, Renata 14 

Machado Soares, Renata Medici Frayne Cuba, Ricardo Prado Abreu Reis, Saulo Bruno 15 

Silveira e Souza, Simone Costa Pfeiffer, Sylvia Regina Mesquita de Almeida, Tatiana 16 

Gondim do Amaral, Tule César Barcelos Maia, Ulisses Guimarães Ulhôa, Wellington 17 

Nunes de Oliveira, Zenón José Guzmán Nuñes del Prado, os técnicos-administrativos 18 

Guilherme Aires Rodrigues, Kamyla Aparecida Gomes, Nayara Pereira Rezende de 19 

Sousa, Pedro Henrique Moreira Cruvinel, Rafael Tomaz Parreira, Ricardo Sena 20 

Coutinho e os representantes estudantis Ana Júlia Ribeiro Moreira, Brunno Augusto 21 

Rocha, Felipe Braga dos Santos, Gláucio Alves Pereira Filho, Gustavo Porto de 22 

Rezende, Héricles Ariston Barros dos Santos, Larissa Fé Alves, Layane Rodrigues de 23 

Oliveira, Lhaís Alves Maciel, Lorrainy Cavalcante Melo, Maria Clara Rodrigues 24 

Ferreira, Thyago César Rodrigues Paixão, Victor Dantas Coutinho. Justificaram 25 

ausência os professores Alberto Vilela Chaer, Denilson Teixeira e Eraldo Henriques de 26 

Carvalho. Verificado o “quorum” regimental, a Presidenta informou aos conselheiros 27 

que a justificativa de ausência nas reuniões do CD seguirão como no gestão passada, 28 

tendo os conselheiros que enviar e-mail para a Direção com cópia para a secretaria. Em 29 

seguida, solicitou que todos passem a utilizar o correio eletrônico @ufg.br para 30 

comunicações oficiais. Ainda nos informes, a Presidenta pediu atenção a todos os 31 

usuários da copa, para que o ambiente permaneça sempre limpo e que o uso dos 32 

descartáveis seja diminuído até que possa ser eliminado. Outro ponto de informe se 33 

referiu ao uso do ar condicionado, que, preferencialmente, deve ser ligado no período 34 

vespertino, tendo em vista que um dos maiores gastos da UFG é com energia elétrica. 35 

A palavra foi dada ao professor Márcio Belluomini que, juntamente com o discente 36 

Thyago César Rodrigues Paixão, falaram sobre a proposta da criação do Fundo 37 

Patrimonial Amigos do Brasil Central, criado por ex-alunos principalmente da EMC, 38 

com o objetivo de ajudar a EECA e EMC em projetos e capacitações. Em seguida, a 39 

palavra foi dada ao professor Eder Carlos Guedes dos Santos que agradeceu 40 

formalmente a todos os discentes e docentes que participaram do Espaço das Profissões. 41 

Em seguida, a Presidenta informou que os horários dos cursos de graduação 2019/2 42 

estão sendo organizados e passou a palavra à professora Maria Carolina Gomes de 43 

Oliveira Brandstetter, que informou que há 30 (trinta) vagas remanescentes na EECA, 44 

sendo 08 (oito) para o curso de Engenharia Civil e 22 (vinte e duas) para o curso de 45 



Engenharia Ambiental e Sanitária. A professora Maria Carolina continuou com a 46 

palavra e solicitou atenção dos docentes para que a entrega da N1 seja feita antes da N2. 47 

Finalizando, a professora ressaltou a importância da parceria entre os chefes de área, a 48 

saber: Maurício Martines Sales (Geotecnia), Sylvia Regina Mesquita de Almeida 49 

(Estruturas), Ricardo Prado Abreu Reis (Construção Civil), Kátia Alcione Kopp (Gestão 50 

e Geomática) e Francisco Javier Cuba Teran (Hidráulica e Saneamento), e a 51 

coordenação dos cursos de graduação, sendo que a primeira ação dessa parceria será a 52 

organização dos horários do segundo semestre de 2019. Dando continuidade à reunião, 53 

a palavra foi dada à aluna Ana Júlia Ribeiro Moreira, presidente do centro acadêmico 54 

de Engenharia Ambiental e Sanitária, que convidou a todos para participarem do 55 

momento cultural e sorvetada resíduo zero, que acontecerá dia 27/06, a partir do meio 56 

dia. Em seguida, a Presidenta colocou em discussão e votação a ata da reunião do dia 57 

10/05/2019 que, com as devidas alterações, foi aprovada por unanimidade. Dando 58 

seguimento à reunião, a Presidenta passou à homologação do ad referendum da Direção, 59 

a saber: aprovação dos projeto de extensão “Uma gota no oceano? Como o lixo plástico 60 

contamina os oceanos e impacta a nossa vida na Terra”, da professora Katia Alcione 61 

Kopp. Em votação, a provação foi homologada por unanimidade. Dando seguimento à 62 

reunião, a Presidenta apresentou aos conselheiros o Plano de Gestão 2019-2023, 63 

previamente enviado para apreciação, da nova Direção. Em votação, o Plano de Gestão 64 

foi aprovado por unanimidade. Na sequência a palavra foi dada ao professor Frederico 65 

Martins Alves da Silva, que apresentou aos conselheiros o modelo de alocação de vagas 66 

da UFG e o resultado de 2019, a fim de esclarecer o que fez a EECA perder umas das 67 

vagas dos dois professores que aposentaram. Na sequência, a Presidenta passou à 68 

indicação das chefias de laboratório, a saber: Laboratório de Análises de Águas (LAnA) 69 

– Paulo Sérgio Scalize; Laboratório de Inovação Tecnológica em Construção Civil 70 

(Labitecc) – Daniel de Lima Araújo; Laboratório de Geotecnia – Carlos Alberto Lauro 71 

Vargas; Laboratório de Saneamento – Francisco Javier Cuba Teran; Laboratório de 72 

Biologia – Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann; Laboratório de Estruturas – Janes 73 

Cleiton Alves de Oliveira; Laboratório de Materiais de Construção – Edgar Bacarji; 74 

Laboratório de Sistemas Prediais – Ricardo Prado Abreu Reis; Laboratório de 75 

Hidráulica – Klebber Teodomiro Martins Formiga; Laboratório de Estudos e 76 

Monitoramento do Ambiente (Lema) – Wellington Nunes de Oliveira; Laboratório de 77 

Topografia – Tule César Barcelos Maia; Laboratório de Mecânica Computacional 78 

(Labmec) – Zenón José Guzmán Nuñes del Prado. Em votação, as chefias de laboratório 79 

foram aprovadas por unanimidade. Em seguida, a Presidenta propôs a recondução da 80 

Comissão de Capacitação da EECA, composta pelos docentes Carlos Alberto Lauro 81 

Vargas e Renata Medici Frayne Cuba e pelo técnico-administrativo Ricardo Sena 82 

Coutinho, e ampliação das atividades dessa comissão para avaliarem, além das 83 

solicitações de capacitação dos docentes e técnicos, as solicitações de qualificação dos 84 

técnicos. Em votação, a recondução e a ampliação das atividades foram aprovadas por 85 

unanimidade. Em seguida, a palavra foi dada à professora Lilian Ribeiro de Rezende, 86 

que relatou o processo de afastamento para Pós-Doutorado do professor Eder Carlos 87 

Guedes dos Santos, de número 203070.017972/2019-23, no período de 03/09/2019 a 88 

31/08/2020, na Kunming University of Science and Technology, na China. O parecer 89 

da relatora foi favorável e, em votação, aprovado pela maioria. Na sequência, a 90 

Presidenta apresentou aos conselheiros a solicitação da professora Tatiana Gondim do 91 

Amaral de afastamento  para participação no International Group for Lean Construction, 92 

em Dublin/Irlanda, no período de 29/06 a 08/07/2019. Em votação, a solicitação da 93 



docente foi aprovada por unanimidade. Em seguida, a palavra foi dada à professora 94 

Sylvia Regina Mesquita de Almeida, que relatou o plano de trabalho 2019 da professora 95 

Lorena da Silva Alves. O parecer da relatora foi favorável e, em votação, aprovado por 96 

unanimidade. A palavra foi dada ao professor Humberto Carlos Ruggeri Junior, que 97 

relatou o plano de trabalho 2019 do professor Hugo José Ribeiro. O parecer do relator 98 

foi favorável e, em votação, aprovado pela maioria. Dando continuidade à reunião, o 99 

professor Edgar Bacarji relatou o processo de promoção por avaliação de desempenho 100 

da professora Sylvia Regina Mesquita de Almeida de Associado nível 4, Classe D para 101 

Titular, Classe E, de número 23070.012184/2019-41. O parecer do relator foi favorável 102 

e, em votação, aprovado por unanimidade. Ainda com a palavra, o professor Edgar 103 

Bacarji relatou o processo de estágio probatório parcial, referente ao segundo semestre 104 

de 2018, da professora Lorena da Silva Alves, de número 23070.021356/2018-96. O 105 

parecer do relator foi favorável e a nota da Direção igual a 9,0 (nove). Em votação, o 106 

parecer e a nota foram aprovados por unanimidade. Em seguida, a palavra foi dada ao 107 

professor Klebber Teodomiro Martins Formiga, que relatou o processo de progressão 108 

por avaliação de desempenho da professora Giovana Carla Elias Fleury, de Assistente 109 

nível 1 para 2, de número 23070.013303/2019-82. O parecer do relator foi favorável e a 110 

nota da Direção igual a 8,4 (oito vírgula quatro). Em votação, o parecer e a nota foram 111 

aprovados por unanimidade. Na sequência, a Presidenta solicitou a indicação de nome 112 

para a coordenação de estágio da Engenharia Civil. O nome do professor Saulo Bruno 113 

Silveira e Souza foi indicado e, em votação, aprovado por unanimidade. Sendo assim, a 114 

partir do dia 01/08/2019 o professor Saulo Bruno assumirá essa coordenação em 115 

substituição à professora Renata Machado Soares. A palavra foi dada ao professor 116 

Renato Resende Angelim, que relatou o projeto de extensão intitulado “Fábrica de 117 

Midas – construindo convivência”, da professora Karla Alcione da Silva Cruvinel. O 118 

parecer do relator foi favorável e, em votação, aprovado por unanimidade. Ainda com a 119 

palavra, o professor Renato Resende Angelim relatou o projeto de extensão intitulado 120 

“Comitês de estudo para normatização do projeto e controle do concreto reforçado com 121 

fibras”, do professor Daniel de Lima Araújo. O parecer do relator foi favorável e, em 122 

votação, aprovado por unanimidade. A Presidenta colocou em votação a inclusão de 123 

dois pontos de pauta, a aprovação da Comissão Especial de Avaliação da professora 124 

Sylvia Regina Mesquita de Almeida e a discussão do projeto da quadra das Engenharias. 125 

Após aprovação, por unanimidade, das inclusões, a Presidenta apresentou aos 126 

conselheiros os nomes da Comissão Especial de Avaliação do memorial da professora 127 

Sylvia Regina Mesquita de Almeida, a saber: Edgar Bacarji (Titular Interno), Maurício 128 

Martines Sales (Suplente Interno), Adeildo Soares Ramos Junior (Titular Externo - 129 

UFAL), João Batista Marques Junior (Titular Externo - UFC), Paulo de Araújo Régis 130 

(Titular Externo - UFPE) e Roque Pitangueira (Suplente Externo - UFMG). Em votação, 131 

a comissão foi aprovada por unanimidade. A palavra foi dada ao professor Ademir 132 

Aparecido do Prado, que, juntamente com o aluno Thyago César Rodrigues Paixão, 133 

apresentaram o projeto para a quadra das engenharias. Houve participação de vários 134 

conselheiros, favoráveis e contrárias, e algumas sugestões, em vista disso, o ponto foi 135 

retirado de pauta e retornará em reunião futura. Em seguida, a Presidenta passou a 136 

palavra aos conselheiros e, nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidenta agradeceu 137 

a presença de todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Kamyla Aparecida 138 

Gomes, secretária executiva da EECA, lavrei a presente ata que, se julgada conforme, 139 

será assinada por todos os presentes.  140 


